

Arévalo concluye su primer año con 36 cambios en su equipo de gobierno

La Red

31-12-2024

El primer año de gobierno de Bernardo Arévalo se ha caracterizado por una serie de cambios significativos en los altos mandos del Ejecutivo, reflejando una búsqueda constante de equilibrio en la administración pública.

Entre renuncias, destituciones y reorganizaciones, se han contabilizado 36 modificaciones en ministerios, viceministerios, gobernaciones e instituciones adscritas a la Presidencia, dejando en evidencia los retos de consolidar un equipo de trabajo eficiente y estable.

Cambios principales en los ministerios

1. Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV)

- **Jazmín de la Vega:** Destituida en mayo por presunto favoritismo en pagos de deudas de arrastre.
- **Félix Alvarado:** Renunció tras seis meses por diferencias en la gestión.
- **Paola Constantino:** Nombrada ministra interina.

2. Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS)

- **Óscar Cordón:** Renunció en junio por motivos personales.
- **Joaquín Barnoya:** Asumió como nuevo ministro.
- 3. **Ministerio de Ambiente y Recursos Naturales (MARN)**
 - **María José Iturbide:** Destituida en abril por mal uso de vehículos oficiales.
 - **Patricia Orantes:** Nombrada como su sucesora.

Movimientos en instituciones y secretarías

- 4. **Secretaría de Comunicación Social de la Presidencia**
 - **Haroldo Sánchez:** Relevado del cargo.
 - **Santiago Palomo:** Asumió como nuevo secretario.
- 5. **Comisión Nacional contra la Corrupción (CNC)**
 - **Santiago Palomo:** Dejó el cargo.
 - **Julio Flores:** Nombrado como nuevo comisionado.
- 6. **Comisión Presidencial por la Paz y los Derechos Humanos (COPADEH)**
 - **Oswaldo Samayoa:** Renunció por conflictos de interés.
- 7. **Instituto de la Víctima**
 - **Ligia Hernández:** Renunció tras aceptar cargos legales en el caso contra Movimiento Semilla.

Cambios en gobernaciones departamentales

- 8. **Gobernación de Quetzaltenango:** Relevo de autoridades.
- 9. **Gobernación de Izabal:** Nombramiento de nuevo gobernador.

Otros movimientos destacados

- 10. **Empresas portuarias**
 - **Empresa Portuaria Nacional de Santo Tomás y Empresa Portuaria Quetzal:** Cambios en sus presidencias.
- 11. **Banco de los Trabajadores (Bantrab)**

Bernardo Arévalo designó nuevas autoridades tras un proceso de reestructuración interna.

El analista Jahir Dabroy, de la Asociación de Investigación y Estudios Sociales (Asiés), señaló que los movimientos frecuentes son comunes en un primer año de gobierno, pero advirtió que la persistencia de esta dinámica podría afectar la gobernabilidad en el futuro.

“Es natural que haya ajustes en el primer año, pero mantener esta tendencia podría limitar la capacidad de respuesta del gobierno ante temas estratégicos como la seguridad, salud y educación”, expresó Dabroy.

Asimismo, enfatizó que en 2025 será clave demostrar resultados más contundentes en áreas prioritarias para la población.

Con el inicio del segundo año de gobierno, se espera que en enero todos los ministros pongan a disposición sus cargos para que el presidente evalúe posibles ajustes, marcando un nuevo ciclo en la administración de Arévalo.